

LA INFORMACION

DIARIO DE LA TARDE

Año XLVI

Cádiz: Viernes 23 de Enero de 1920

Núm. 13.488

EL JEFE DEL ESTADO



Mañana viernes, es la fiesta onomástica de nuestro Rey.

No hemos de expresar, puesto que ya lo habrán conocido nuestros lectores, si nos inspira simpatías y si somos amantes de la política que como Jefe Supremo del Poder moderador está desarrollando.

Alfonso XIII, lo mismo puede ser Rey en la Monarquía constitucional, que Alfonso de Borbón, Presidente de una República española.

Y, sin embargo, creemos que un Monarca de su talla y de su tacto pudiera ser, en estos momentos tan difíciles, un Rey absoluto. Es seguro que su dirección absoluta bastaría para cambiar los pesares de la incertidumbre por las alegrías de la seguridad.

El pueblo español le quiere y mañana dedicará su día a comentar placidamente la saludable influencia de su discreta actuación.

Nosotros le felicitamos, como es dable felicitarse a un Rey, que es demócrata, que es interesante y que se desvela por su Patria.

Glorias del Ejército y Marina

Efemérides Militares de la Nación Española

22 DE ENERO

1256.—Privilegio para que los moradores de Sevilla no pagasen portazgo por mar ni por tierra.

1543.—Expedición a Africa del conde Alcantara.

En este día pasó revista a 13.500 soldados incluyendo en ellos las fuerzas de Orán, emprendiendo la campaña por el interior, y que tuvo por término la entrada victoriosa en Tremecén.

1565.—Legazpi, al mando de la quinta expedición para el descubrimiento y posesión de las Islas Filipinas, arriba en este día a las Islas Marianas.

1720.—El marqués de Castel Rodrigo, capitán general de Cataluña, empezó el ataque contra Torre Blanca y fuerte situado en una colina y a dos kilómetros de Seo de Urgel, ocupado por los franceses.

1733.—Las escuadras que mandaba don Blas de Lezo, se presentan en Orán ahuyentando a los argelinos que bloqueaban la plaza y socorrió a ésta con tropas, caudales y pertrechos que conducía.

1810.—Acción de Mollet, sostenida ventajosamente por los españoles dirigidos por el marqués de Campo-Verde contra los franceses del general Angereau.

1811.—Ataque y toma de Bañeza por tropas de Marina. Después de alguna resistencia por los defensores, y forzadas las puertas, se le cogió al enemigo una porción de fusiles, mochilas, zapatos, bagajes, algunos caudales y 20 caballos. Se le hicieron prisioneros un capitán, dos sargentos y 32 infantes con diez dragones, habiendo tenido varios muertos y heridos por ambas partes.

1874.—Salto de Río de la Plata la división naval del mando del capitán de navío D. Jacinto Barnateche, con objeto de proteger y auxiliar al cuerpo de tropa que estaba apostada en la isla de Martín García, a la cual se hallaba acoderada la escuadrilla de Buenos Aires, que fué batida y destruida completamente, obligándola a retirarse a la parte opuesta de la mencionada isla.

1874.—Guerra carlista. D oqueada desde Julio de 1873 Portugalete, continuó avanzando de Bilbao, formalizaron los carlistas el sitio en Diciembre, ocupando las alturas que dominaban la población, donde establecieron baterías. Hallábase anclada en la rada para coadyuvar a la defensa la goleta de guerra "Buenaventura". Era tal el fuego de la artillería carlista, a que contestaba la goleta y el vapor "Gaditano", que ambas tuvieron que hacerse a la mar, por las considerables averías sufridas. La "Buenaventura" tenía 32 balazos en el casco y 19 hombres fuera de combate. El "Gaditano" sufrió un balazo casi a flor de agua. Después de un sitio y horroroso bombardeo de veinte días, se rinde la importante villa a los carlistas mandados por Dorregaray, saliendo la heroica guarnición con sus armas, bagajes y equipajes.

J. CEBRIAN,

General de Infantería de Marina.

Los pescadores del Puerto Santa María

Autorización de las Artes de Pesca llamadas «Sabaleras»

Las gestiones emprendidas por los honrados pescadores del Puerto de Santa María para que les autorizasen la pesca del sábalo en el río Guadalete, con las artes llamadas «sabaleras» han tenido el éxito que la justicia de la petición hacía esperar.

Telegráficamente dió cuenta este periódico de aquella hermosa manifestación que los hijos del trabajo del Puerto de Santa María realizaron ante el digno Sr Ayudante de Marina de aquella población, entregándole solicitud para que sus artes de pesca fueran

consideradas como de reglamento; y dicha solicitud, que tan elocuentemente razonó a su entrega el popular y querido exalcalde de aquella población D. Ramón Varela, apoyada más tarde por el diputado del distrito don Ramón Carranza, ha resuelto el Sr. Director de Navegación y Pesca, a las diez de la mañana de hoy, en virtud de cuya resolución el Sr. Comandante de Marina del Puerto autorizará desde mañana el uso de las mencionadas artes de pesca.

Es justicia estricta que se rinde. Los pescadores del río del Puerto Santa María verán asegurado el sustento de sus familias; y ello se debe principalmente, al derecho que les asistía, y a los argumentos que en la solicitud perfectamente sustentados venían escritos por el Sr. Varela.

Nuestra más cordial enhorabuena enviamos desde esta breve impresión periodística a cuantos hayan cooperado para este éxito indiscutible de la clase trabajadora del Puerto Santa María.

G.

¿.....?

El corazón humano es un abismo y, por miserable que sea y por endurecido que esté, alberga siempre en lo más recóndito y en lo más profundo, un Tribunal que censura sus actos, un Juez que condena con inexorable justicia; un Testigo siempre dispuesto en contra de todo lo impuro y de todo lo malévolo; un sentimiento purísimo y grande que Dios en su Omnipotente sabiduría ha dado a la Humanidad, como incorruptible y austero mentor, que nos hace con frecuencia avergonzarnos de nosotros mismos.

Es la Conciencia, que aletargada a veces y dominada por las fogosidades del carácter, por las asperezas de la vida, por los instintos del hombre se despierta en determinados momentos y, hace ver, en repugnante desnudez, lo infame, lo sangriento de los hechos, lo degradado de toda una existencia de miserias y criminales pensamientos.

Así, los fantasmas que se ven en sueños, las torturas que despedazan el sér, la vergonzosa y extraña impresión que en vano se quiere dominar cuando se recuerdan algunos actos de la vida es, la Conciencia, sublevada en lucha con los malos instintos; es, el remordimiento, al que intenta sobreponerse, lo que podríamos llamar mala condición del hombre.

ILDEFONSO FLORES Y FLORES.

Ante la lucha electoral

Hablando con los políticos

D. Juan, buena persona

Tiene personalmente para el cronista la figura simpática, amable, complaciente, de D. Juan Mata Blanca, todas nuestras predilecciones.

Cuando conversa, lo hace con una naturalidad que sugiere, con razonamientos que convencen...

Esta tarde tuvimos ocasión de visitarle, en el deseo que nos anima de informar al lector en cuanto con la lucha electoral se relaciona, y apenas hicimos girar el llamador de una artística cancela que abrió sonriente una bella señorita — para quien son nuestros respetos — salió a nuestro encuentro D. Juan, dispensándonos la más benévola acogida.

Unos saludos corteses y ya estamos frente al tema.

—De manera que usted va a la reelección?

—Francamente, puedo significarle que son estos mis propósitos, si bien desconozco el distrito por el que iré a la lucha.

Como soldado de un disciplinado partido, he de acatar las órdenes de mi jefe, y éste aún no tiene resuelto en concreto nada. Esta noche tal vez, en la reunión que celebrará el Comité, quedará aclarado el extremo.

—Sin embargo, ¿se aventuró sospechar que ello sería por el distrito de Escuelas y Pópulo?

—Parece que a lo dicho tienden los trabajos, en atención a que por aquellos electores ocupe el escaño del Municipio.

Hubo una pausa que aprovechamos para dar fuego a un cigarrillo.

Luego proseguimos:

—Y hablando de todo, D. Juan, ¿está usted satisfecho de su labor municipal pasada?

Muy a duras penas, nuestro interlocutor pudo disimular una sonrisa.

—¿Satisfecho? ¡Pero si no hemos podido hacer nada!

Las iniciativas en la corporación municipal se estrellan como Vd. no ignora con la razón poderosa de los números.

¡Ya hemos conseguido bastante obstruyendo a la mayoría!

Ahora, la mirada debe fijarse al futuro, y sobre éste no se puede predecir.

Entusiasmos, no nos faltan, ni buen deseo

tampoco. Depende, el éxito de la empresa de la colaboración que se nos preste...

Extensamente hablamos después con el señor Mata de temas de actualidad palpitante y la charla se generalizó sobre la conveniencia de que se llegase a una inteligencia para el artículo 29.

Prudentemente esquivó D. Juan una respuesta.

Mas ¿no opinas amigo que nos lees, que para magnas empresas de que necesita Cádiz llevaríamos mucho adelantado con un Ayuntamiento con representantes de todas las fracciones, a laborar por un ideal común, para hacer patria?

Fijo el pensamiento con lo acotado, abandonamos las comodidades del elegante gabinete del señor Mata. En la calle, camino de la redacción traemos una impresión de consolador optimismo...

PABLO.

CHÁCHARA

En tiempos mejores de un ayer que, si seguimos así, habremos de calificarle de *fenicio*, por la limpieza y pulcritud aristocrática de sus días, la heroica ciudad gaditana, con un graficismo característicamente popular y como tal, acertado; fué bautizada con el nombre de *tacita de plata*, por propios y con general afirmación de extraños, sancionado.

Y de esto, que es una realidad *pretérita*, tan sólo ha venido a quedarnos lo *pretérito*: un aroma de leyenda que contrasta con la hediondez del presente amargo y dislocado.

Sin dudas de ningún género, pudiéramos afirmar que la pulcritud y limpieza de los organismos administrativos, entrañan con la policía de las ciudades, una estrechísima relación causal, es decir, que la santidad de un pueblo no es más que reflejo fiel, inmediato y preciso de quienes le gobiernan, rigen y administran, como la limpieza y orden del hogar privado, donde la familia vive, están en relación inmediata con quien la gobierna y dirige, y en atención a su carácter.

De *tacita de plata*, no nos ha quedado nada, porque la ciudad vino a parar en *vaso de excrementos*, archivo de epidemias y biblioteca de disparates. El olor a porquería — las cosas muy claras — nos acompaña a todas partes. Ver en las aceras de las más céntricas calles la húmeda serpentina de una *orinada*, correr como cabello de un regato, es cosa de lo más corriente y ordinario. Contemplar al menor soplo del viento, un remolino de polvo y de papeles, recorriendo las vías como caricaturas de trombas, espectáculo que no nos llama la atención.

Tampoco nos llama la atención, porque no lo merece, nuestro empeño tenaz, insistente, furibundo, de localizar en Cádiz la tuberculosis de toda España. La naturaleza nos proporcionó toda la humedad necesaria, y nuestros padrecitos populares, toda la porquería del ambiente, capaz a convertir en tísico al hombre de más fuertes pulmones y organización física más poderosa.

El hombre más ocupado de Cádiz, en la actualidad, es ese sér macabro que, al convenido silbido de un sereno, acude como cuervo que oteó la presa en el fiambre descompuesto de un cadáver; el hombre que más trabaja en Cádiz, querido lector, es ese a quien tu ingenio y donaire tituló *bolichero*.

Porque estamos ocupados, muy ocupados, entretenidísimos, en una confección vertiginosa de bateas de cemento, donde tengan sus paradas esos coches dentro de los cuales se pasean por tus calles honradas y trabajadoras, a pleno día, a pleno sol, la cabalgata de todas las vergüenzas e impudicias, ramerías y borrachos, con toda la cohorte de un flamenquismo ridículo, vestido de *soleares*, y cobardes majezas de burdel gitano.

JULIÁN CARBÓ DEL CERRO.

HACIENDA


La Administración de Contribuciones publica circular dando las convenientes instrucciones sobre el cupo porque han de tributar los edificios y solares de las localidades que tienen aprobados sus registros fiscales.

Relojería DURAN.—Ancha 32. (Junto a San Pablo.)

Ha llegado la nueva remesa de relojes de todas clases.—Relojes desde 12 pesetas.—De oro desde 45 pesetas.—Repeticiones Cronógrafos y Taquímetros.—Relojes ZENIT el mejor del mundo.—No dejad de visitar esta casa.—Precios de Fábrica.—Composturas de relojes y aparatos de precisión por difíciles que sean.

Amontillado oloroso **Los Tres Amigos**
FINO ROSARITO
Fino especial **CHICUELO**
De venta en todos los establecimientos

Pedro Rodríguez e Hijos
Sanlúcar de Barrameda

EXCELENTES MANZANILLAS
ESPECIALIDADES
PASTORA  **PERAL**
AMONTILLADO **TIO RIO**
COLUMETA, 34. — CADIZ

Banco Hispano-Americano

Duque de Tetuán, 29

Negociamos el cupón Deuda Amortizable cinco por ciento, vencimiento 15 de Febrero de 1920. Operaciones de Bolsa. Descuento y cobro de cupones. Custodia de valores gratuita cobrando solamente 1/8 0/10 sobre el importe de los cupones o dividendos. Compra y venta de toda clase de monedas y billetes extranjeros.

El tonelaje de los submarinos

Los submarinos alemanes que por espacio de más de tres años han sido los verdaderos "reyes" y "señores" de los mares, que con tanta frecuencia dificultaron en especial el tráfico con Norte América y muchas otras naciones muy importantes, eran buques relativamente pequeños, cuyo desplazamiento era de unas 1.000 toneladas y su velocidad de 18 millas aproximadamente.

Alemania que indiscutiblemente es la nación que más ha perfeccionado la construcción de submarinos, empleando en un principio los tipos grandes, convenciose más tarde que el más adecuado para el fin que destinó, era el llamado "tipo pequeño", los cuales operaron principalmente en el Atlántico contra las flotas de guerra y mercantes que se dirigían o procedían de los Estados Unidos.

Aunque hay diversidad de opiniones, la más general se inclina a creer que "prácticamente" en la actualidad, ya no es el acorazado el más importante factor para un combate, sin que esto quiera decir que lo es el submarino, que aún dista mucho de desempeñar el papel para que realmente fué creado, hoy día y según lo han probado los acontecimientos, los verdaderos factores de una bien organizada escuadra son los buques ligeros, mereciendo especial mención el destructor y el torpedero que por su actividad, ligereza y magníficas condiciones de maniobra constituye un peligro grave para la escuadra enemiga, si ésta no sabe repeler con toda la pericia necesaria su rápida y casi traidora agresión.

Otro día hablaré de la imperiosa necesidad de los buques ligeros y de la capital importancia que han tenido en esta pasada guerra; hoy, voy a limitarme a los submarinos y su desplazamiento.

Un guardacosta puede en muchas circunstancias, ser tan peligroso, como otro de cuádruple tonelaje. Desde luego, es cierto que cuanto mayor es su desplazamiento se obtienen algunas ventajas, tales como la mayor posibilidad de realizar cruceros largos, de tener más cómodo alojamiento su tripulación, de poder llevar más armamento de artillería, etc., pero todas estas condiciones, excepto la del alojamiento, que en poco la aprecian sus valientes marinos, Alemania ha llegado a conseguir que todos sus buques sumergibles las posean, a fuerza de un detenido estudio y costosas experiencias.

Desde luego es cierto que los submarinos americanos e ingleses tienen mejores condiciones para una larga permanencia en ellos sus tripulantes, y hasta si se quiere puede decirse, que muchos de ellos cuentan con alguna superioridad sobre los alemanes bajo el punto de vista higiénico; pero ¿tienen mejores disposiciones para herir? ¿está su artillería, mejor instalada? ¿es su maquinaria mejor? A todas estas interrogaciones puede responderse en sentido negativo, sin temor alguno a equivocarse.

Luego de aquí se deduce que siendo el submarino un buque de guerra hasta el presente si el alemán tiene mejores condiciones para combatir que los demás construídos en las otras naciones, el primero es completamente superior a los segundos, lo cual demuestra en parte y explica porque razón siendo Alemania una potencia de primer orden principalmente bajo el punto de vista terrestre, es decir, la nación de Europa que cuenta con más numeroso y bien equipado ejército, ha dado que hablar tan extensa mente sobre el importante papel que ha desempeñado también en lo referente a la marina y aclara de un modo convincente el que constantemente oyéramos hablar durante la guerra, de los submarinos alemanes y fué para la vez el que la prensa citara el nombre o cualquier hecho de algunos de estos buques pertenecientes a las naciones aliadas.

En un tipo de 1.200 toneladas, por ejemplo, se puede almacenar combustible para un largo viaje, puede proveerse de alojamiento convenientes para la tripulación y poderoso armamento que comprenda, además de los tubos lanzatorpedos una pareja de cañones pesados,

El almirante von Capelle ha hecho muchos experimentos hasta 1914 y decía que los progresos en la construcción de submarinos no han sido del todo satisfactorios y que de vez en cuando los planes estratégicos han sido perturbados por la escasez de material necesario. En cuanto al "submarino patrón" no se ha adoptado por la sencilla razón de que no serviría para nada. Casi no ha parado una semana sin que oficiales experimentados hayan sugerido ideas de mejoras de los submarinos, sea ya un sentido, ya otro. Cada uno de sus diversos tipos encierra lecciones aprendidas en la guerra.

A pesar de los aombrosos progresos que la navegación submarina he hecho durante la guerra, está aún más o menos en la infancia y su desarrollo ha de ser por grados o etapas.

JUAN SARMIENTO DE SOTOMAYOR
Y DE RUBALCAVA.

Remitido interesante

Textualmente damos publicidad a la presente carta:

Cádiz 20, 1, 1920.

Sr. Director de la INFORMACIÓN,
presente

Mucho agradeceríamos diese cabida estas líneas en el periódico que tan honrosamente dirige a nuestra satisfacción.

gracias anticipada a

Varios entusiastas a los festejos.

Informado del proyecto presentado de festejos que se a dignado enviar a la comición de fiestas el Sr. Sarabia.

Mucho se lebraríamos bienemos con gustos se interesase esa digna junta en ello pues sería un atractivo mas para el forastero y mas cuando esta Ciudad siempre a tenido tiene y tendra fama en sus carnavales.

tambien bermos bien se puciera el arbilrio por cada mascara que lleve un antifas y tal bes se evitarian que saliesen esos difrases maclotescos que no dejan de quitar cultura y tambien ayudaría la recaudacion a los gastos: Rogamosle estudien detenidamente el proyecto por si lo ben oportuno unimos para dar un biba a Cadiz a sus carnavales y a la comición de festejos.

Varios Entusiastas.

Teatro Chaves

De acontecimiento artístico puede considerarse el reestreno de «El Tenorio Moderno», obra presentada en escena en el Teatro de figuras automáticas de los herederos de dicho señor.

Cuanto se diga queda pálido ante la realidad; no cabe más perfección en un escenario tan pequeño; el lujo y la propiedad en las figuras, así como en el atrezzo, y el decorado espléndido que es más propio para adornar una galería artística que para la escena, pues como es pequeño el escenario, hay que fijarse en la decoración tan propia del convento; el palacio de D. Juan, que no le falta detalle; la cena; en en que aparece el Comendador y Consuelos; el panteón, que es una verdadera obra de gusto; el entierro de D. Juan y apoteosis final, D. Juan en el infierno y baile de diablillos. Todas las decoraciones en conjunto son dignas de admirar y no dudo que el público a cuya petición se ha puesto honraré el referido salón.

Auguro buenos ingresos en taquilla, pues el público gaditano siempre ha sabido apreciar lo artístico.

SOGRO.

Venéreo-Sifilis Dr. A. LALLEMAND Zaragoza, 18.—Consultas de una a tres.

Pedid Fino La Ina

PERSONAJE CONOCIDO

(CUENTO)

Nuestro amigo chupó repetidamente el cigarrillo, arrojó la punta del mismo al cenicero, contempló un momento las azuladas espirales de humo que se desvanecían en la tibia atmósfera del despacho y comenzó diciendo:

—Recorriamos, en ferrocarril, la distancia que media entre dos hermosas capitales de la fértil y rica región andaluza.

En el departamento que ocupábamos fuimos un gran rato completamente solos.

El día, como tantos otros del invierno, estaba bastante oscuro, sombrío, tristón.

El cielo, cubierto de nubes negras y tempestuosas, aparecía completamente encapotado. Soplaban viento fuerte, nada agradable, y sentíase frío.

Acurrucados lo mejor que podíamos en uno de los ángulos del vagón, estábamos molestos y hastiados, completamente aburridos.

¡Hasta de haber procurado dormirar estábamos cansados!...

En una de las muchas estaciones del trayecto, subieron a nuestro departamento, tomando asiento muy cerca del que ocupábamos, dos pasajeros.

La presencia de aquellos señores nos agradó sobremanera, llevando a nuestra imaginación la esperanza de algún aliciente, el consuelo de conseguir alguna distracción para nuestro ánimo y ahuyentar el aburrimiento que tanto nos fastidiaba.

Se oyó, algo confuso, el característico toque de aviso de salida, sonó, luego, el agudo silbato de la locomotora e inmediatamente después se puso en movimiento el convoy, prosiguiendo la marcha hacia su destino.

A poco, los viajeros de referencia, reanudaron, al parecer, su interrumpida conversación, que nosotros recogimos en el hastio de nuestro fastidio y ahora, por su curiosidad, reproducimos:

—Bueno, y... ¿por qué decías que te apenaba tanto hablar de nuestro pueblo?

—Porque no me gusta resucitar en mi memoria hechos, impresiones que la entristezcan; porque me es muy doloroso tener que recordar cosas que tanto me hacen sufrir.

—No comprendo...

—Sí, hombre, fácilmente se comprende que al hablarte de nuestro pueblo, como me interesas, tengo necesariamente que considerar la importancia que como población debió ya de haber adquirido y la holgura y desahogo con que debían vivir sus moradores.

Todos reconocen su excelente situación topográfica, las latentes e inexploradas riquezas que posee y las mil esenciales y especialísimas circunstancias de que está dotado... Y, en verdad, eso de ver, real y prácticamente, el retroceso y abandono que allí imperan y la escasez y miseria que sufren sus habitantes, tan laboriosos, tan sensatos... comprenderás que no es nada agradable para nadie, y menos para el que como yo se considera agraviado en su ferviente amor al rincón que le vio nacer, en su propia dignidad y en sus mismos intereses.

—Chico, eso es grave y hasta horrible por añadidura.

—Pues no vayas a figurarte que soy el único ofendido y perjudicado, y que, tal vez, pudiera guiarme, al expresarme de este modo, alguna pasión o mira particular; no, porque tú sabes, ya me conoces, que no soy capaz de tal proceder, sino porque allí está todo supeditado a la malsana influencia de la más

vil y corrupta de las voluntades, y pocos, muy pocos, son los que no han sufrido las consecuencias de las más ruines y baja maquinaciones...

Produce sentimiento e indignación ver a todo un pueblo rudamente azotado por los desvíos de una inteligencia inspirada en los mayores egoísmos y ruindades, y que, amparada y sostenida por la pusilanimidad de una masa inconsciente, abusa y reabusa de todo y por todo...

—Me horripilas en verdad. Y... dime: ¿aen quién radica esa vil y abyecta voluntad, esa inteligencia tan egoísta y ruin?...

—¿No lo adivinas?... Esa jerarquía *chupelocera*, esa *alma* vacía de toda idea de engrandecimiento ajeno y prosperidad social es un personaje muy conocido... ¡Es el cacique!

ELEBERRE.

ELECTRICIDAD

Instalaciones económicas

a ptas. 1'25 por cada luz

SERVICIO GRATUITO DE CONSERVACION

Empresa: Gaspar del Pino, 1.—Teléfono. núm. 458

La Fiesta Nacional

Ya se mueven, dirigiéndose todos todos al corazón de la torería a Sevilla, los empresarios de las infinitas plazas, a la búsqueda y con el fin de ultimar contratos con toreros y con ganaderos.

Ya son muchas las combinaciones hechas, y ya son muchas también las empresas que, quedándose dormidas, llegan tarde y toman lo que hay, malo o bueno, para no privar a sus públicos del necesario espectáculo en todo programa de festejos; porque hay que convencerse, que una redacción de fiestas, por muy extensa y variada que se encuentre, si en ella no figura la emocionante, alegre y bulliciosa fiesta típica de nuestro ardiente espíritu español, no es un programa completo.

Por eso, todas las provincias importantes, cuyos hijos son amantes del cielo que los cobija, lo primero que piensan y lo primero que llevan a efecto es la unión de los elementos más salientes entre toreros y toros, y de ahí, como al principio decimos, el movimiento que inician los que se dedican a la explotación de la fiesta de la alegría, de la luz y de los coloses.

Los «astros grandes», los predilectos, no pueden corresponder a las demandas.

Los más pequeños, considerados porque si como tales, no siendo, trabajan por necesidad de personal, y los novilleros que también los hay considerados «astros», sin serlos, también trabajan mucho, relegando a los demás, tan buenos como ellos, porque no hay padrinos que lo apadrinen, y solamente por esto.

Pero de cualquier manera que sea, demostrativa es la necesidad de la fiesta, y por eso me ha sugerido este articulillo, al mismo tiempo que hemos pensado en este nuestro Cádiz, que al contrario de otras ciudades importantes, más bien se ocupa, por la negligencia de sus hijos, en desbaratar fiestas, en vez de fomenarlas.

¡Es cosa muy propia de los gaditanos, desgraciadamente!

MACHACO.

“EL PERÚ”

El 1.º de Febrero aparecerá de todos modos, este importante periódico mensual de propaganda hispano-peruana. Consta el número de ocho páginas, en gran formato, en papel satinado, e impreso a dos tintas con profusión de fotogramados.

El Perú, según programa de su dirección, no será uno de esos tantos periódicos que aparecen con fines personalistas. Viene a realizar alta labor cultural y simpática, a procurar el mutuo conocimiento de los pueblos americanos con España, a sostener la vinculación espiritual entre escritores y artis-

tas, y a proclamar, en una palabra, el verdadero hispano-americanismo que, en estos últimos tiempos, ha sido aliado con falsos tintes y ropajes, que sólo ha servido para el encubramiento de determinados elementos y de señalados círculos.

El hispano-americanismo será sustentado, pues, en su verdadero sentido, en su noble concepción y al amparo de él, *El Perú* promete llevar a cabo campañas efectivas, conducentes a alcanzar un provecho entre las colectividades, apartándose desde luego y con aplauso seguro de todos, de los caminos líricos y poéticos, que tanto han gastado la hermosa palabra: *Hispano-americanismo*.

En una de nuestras próximas ediciones, publicaremos el sumario de ese primer número de *El Perú*.

POR TELÉFONO

(De la Agencia del señor Delgado Barreto).

Madrid 22, 4 tarde.

Solución de una huelga

Al recibir a primera hora a los periodistas el subsecretario de Gobernación nos dijo, había recibido telegrama del Gobernador de San Sebastián, dándole cuenta de la solución de la huelga que sostenían los obreros carpinteros.

Agregó que el ministro prosigue sus gestiones para conseguir que vuelvan al trabajo el personal de las obras de Madrid.

Estas negociaciones van por tan buen camino, que hacen sospechar se normalice la situación mañana.

El Consejo en Palacio

El subsecretario de la Presidencia consignó a los repórteres, que por la mañana habiase celebrado en Palacio el Consejo de Ministros, bajo la presidencia de D. Alfonso.

La reunión careció de interés, a juzgar por el Sr. Canals.

El Sr. Allendesalazar en su discurso se ocupó de la cuestión interior y exterior, pero sin que recogiera nada de particular.

Terminado el Consejo firmó el Monarca varios decretos de distintos departamentos.

Ninguno de ellos era de la Presidencia.

La exportación del arroz

Varios representantes en Cortes de Valencia estuvieron en la Presidencia conferenciando con el Sr. Allendesalazar, lamentándose de las indecisiones del Gobierno en el asunto relacionado con la exportación del arroz.

Argumentaron la aguda crisis por que atraviesa aquella región, añadiendo que las constantes alteraciones de los precios solo sirven para que se aprovechen los intermediarios en perjuicio del consumidor.

De la actualidad política

En los Círculos políticos siguen los comentarios acerca de las dificultades con que tropieza el Gobierno.

Insiste en que el gabinete del señor Allendesalazar no podrá aprobar los presupuestos, dándose legalidad a la vida económica con una fórmula que comprenderá hasta fin de año.

También son comentadísima las conferencias celebradas por el Sr. Alba con el ministro de Hacienda y la que ayer sostuvieron los señores Cierva y Goicoechea.

Los senadores más significados son de la misma opinión en lo que respecta a la normalidad económica.

Consignan que faltando 60 sesiones no es posible que consiga Allendesalazar cuanto pretende.

Ministro disgustado

Parece que el ministro de Abastecimientos está disgustado porque no ha encontrado medios para llevar a la práctica los propósitos que le animaban al encargarse del Ministerio, resolviendo los problemas dominantes en España.

Asegúrase que el Sr. Terán, a causa de un incidente que surgió ayer en el Consejo de Ministros al abordarse el asunto de la exportación del arroz, expresó deseos de presentar la dimisión del cargo.

El ministro quería modificar el proyecto que presentó su antecesor para que no salieran cantidades de España y sus compañeros opinaron era imprescindible atender a compromisos internacionales contraídos con anterioridad.

Las tarifas ferroviarias

Hoy, la comisión parlamentaria que

entiende en el aumento de las tarifas ferroviarias estuvo en el Ministerio de Fomento, para cambiar impresiones con el ministro.

Como éste se encuentra enfermo, hablaron con el Sr. López Monis.

Después y acompañados por éste, se trasladó la comisión al domicilio del señor Gimeno, para conocer su criterio en el asunto.

Gobierno civil

Visitó al señor gobernador interino don Galo Ponte, el director de la cárcel don Eduardo Rostand.

También le visitaron el ayudante del gobernador militar, señor Aguirre, el diputado a Cortes señor Carranza, el alcalde de Puerto de Santa María señor Gutiérrez y el contador del mismo señor Ruiz de Cortázar.

Estos le interesaron acerca de la cuestión pendiente, relacionada con la pesca del sábalo, y el señor Ponte expresó que, aun cuando tenía noticias particulares acerca de la favorable solución del asunto, hará cuanto esté en su mano, para que sea resuelto en forma apetecible para los pescadores de aquel puerto.

Igualmente le visitó el señor alcalde de esta capital don Manuel García Noguerol, conferenciando acerca de los medios legales que hay para corregir las deficiencias que existen en el local de aislamiento del paseo Duque de Nájera.

El señor Noguerol se mostró propicio a hacer cuanto dependa del Municipio, si dichas deficiencias son tantas como se ha denunciado y que él no conoce, por tener dadas las órdenes necesarias, para que siempre se cumpla con la ley.

El comisario de policía dió cuenta al señor Ponte, de que las cigarrerías van entrando en la fábrica de tabacos, por parejas, leyéndose a todas las bases, que son aceptadas.

Mañana estarán ya trabajando todas las admisibles.

EUGENIO NOEL

Esta tarde y cuando tomábamos la nota de los viajeros que marchaban en el exprés, fuimos sorprendidos por la presencia del gran escritor Eugenio Noel.

Acto seguido le interrogamos, obteniendo del notable literato español una cariñosa acogida.

Nos dijo que venía de Canarias, en cuyas islas ha permanecido una temporada, dando conferencias de literatura y arte en los distintos centros de cultura de aquellas poblaciones, añadiendo que regresa a Madrid muy satisfecho por el éxito alcanzado en su labor.

Lamentó no disponer siquiera de unas horas para habernos visitado en nuestra Redacción, para la que se ha ofrecido colaborador entusiasta, ofrecimiento que nos honra y hubimos de aceptar.

Ultimamente nos dijo que había dado al público su nueva obra «Vida de Santos», editada por la Casa Renacimiento.

Muy agradecido quedamos al ilustre compañero Eugenio Noel, por las deferencias que para nosotros tuvo en el breve momento que con él hablamos en la estación.

Vida Marítima

Hoy entraron en este puerto los siguientes buques:

Vapor «Reina Victoria», procedente de Las Palmas y Tenerife, con carga general y conduciendo para este puerto 64 pasajeros.

Falucho «Bendición de Dios», con frutas, de Palos de Moguer.

Goleta «Humtley», en lastre, de Málaga.

— Fueron despachados:

Vapor «Ansaldo V», para Valparaíso. Laud «Asdrúbal», para Ceuta.

— Anoche zarpó para San Esteban de Pravia, con carga de sal, el vapor «Ruiz Capdepón».

— Para Las Palmas el trasatlántico «Martín Saenz» y para Larache el vapor correo «Delin».

— Hoy zarpó para Sevilla la balandra española «Hilaria», que entró a las 15 horas de arribada.

También siguieron viaje para Sevilla la balandra «Delengria» y el vapor «Joaquín Piélagos».

— A última hora de la tarde, viene

procedente del Estrecho, el vapor «Amalia», cargado.

— Para Terranova, con sal, el pailebot inglés «Viola Mays».

POR TELEFONO

AL CERRAR LA EDICION

Madrid 22, 6 tarde.

Rumor desmentido

En su conversación con los periodistas, el ministro de Abastecimientos Sr. Terán desmintió los rumores circulados respecto a disgustos con el Gobierno.

Con éste no hay discrepancias.

Hallazgo de un petardo

Alicante: Junto a una sastrería situada en la plaza de la Constitución, el dependiente Juan Valiente encontró un petardo, colocado en la misma con la mecha apagada.

Buque encallado

Almería: En el Cabo «La Gata» ha encallado el vapor italiano «Prinvice», de 7.000 toneladas.

Iba cargado de carbón.

Los autores de un robo

Castellón: Uno de los agentes de la brigada de investigación ha detenido en el pueblo de La Unión a dos sujetos autores del robo de algodón y lana descubierta hace varios días.

De Sevilla

Telegrafían de la capital andaluza, que el juez especial D. Fernando Abarrategui, que entiende en el proceso por cuestiones sociales, ha detenido a Manuel Ríos y Manuel Cobos.

Sobre la detención de sindicalistas

Barcelona: Conócense detalles del descubrimiento del centro anarquista en Barcelona.

Enterada la policía de la existencia del Centro en Olot, se presentó, deteniendo a 72 individuos e incautándose de proclamas anarquistas.

El local no presentaba señales exteriores algunas, pues los reunidos lo hacían en los sótanos que estaban admirablemente acondicionados.

El propietario del café se llama Manuel Vallani.

D. BARRETO.

Vida Municipal

Al gobernador civil se le comunica la cantidad de trigo y harina existente ayer en Cádiz y también se le remite el estado resumen de las declaraciones de entradas y salidas durante la pasada quincena.

El agente ejecutivo de la contribución interior se retengan cuantías cantidades haya descontadas a nombre de don Miguel Leiva.

La inspección veterinaria de la Casa de Matanza comunica que se encuentran en condiciones para el consumo las carnes decomisadas ayer en el matadero de Puerta de Tierra.

Con motivo de ser mañana el santo del Rey solo habrá oficinas en las dependencias municipales medio día.

El sábado se reunirá de segunda convocatoria la Junta municipal para tratar de las cláusulas pertinentes al pliego de condiciones para la subasta del servicio de la limpieza pública.

También se reunirá de segunda convocatoria el sábado el Excmo. Ayuntamiento.

Esta tarde se constituyó el tribunal de oposición a la plaza vacante de ayudante de la Sección Química del Laboratorio municipal, presidiendo el señor alcalde y concurriendo los señores Mota, Bascuñana, Urtubey y Téllez.

Se aprobó el cuestionario formado por la ponencia y se acordó ponerlo a disposición del único opositor por término de ocho días, contados desde mañana, y que los ejercicios den comienzo el sábado 31 del actual.

El Rey a Sanlúcar

El próximo día 25 saldrá de Madrid, probablemente, con dirección a Sevilla y Sanlúcar, nuestro augusto Monarca.

Permanecerá en el coto «Doñana» unos días cazando en unión de los duques de Tarifa y otros grandes de España.

La noticia es digna, aun cuando no se determina si será exacta la fecha señalada.

La casa de aislamiento

Esta tarde estuvo visitando la casa de aislamiento del paseo Duque de Nájera, el gobernador civil interino, acompañado del alcalde señor García Noguerol y del inspector de Sanidad señor Rodrigo Lavín.

Como resultado de esta visita y con

vista del informe del señor inspector provincial, así como en armonía con la legislación correspondiente, el señor gobernador interino proveerá cuanto proceda.

El señor Lavín y el señor Ponte, visitaron también el Hospital Mora.

Las elecciones municipales

El ministro de la Gobernación, reiterando las instrucciones que al convocar las elecciones municipales comunicó a los gobernadores civiles, expresa a éstos en circular telegráfica que el Gobierno actual, por su propia constitución, está resuelto al más completo apartamiento de las luchas electorales y de partidos, mientras no le obligue a intervenir en aquellas alguna consideración de justicia o el deber de velar por el cumplimiento de las leyes; y, para que la conducta de los gobernadores civiles responda a tal propósito, les recomienda que no se coloquen al lado de unos ni de otros contendientes, encareciéndoles la necesidad de mantener la neutralidad más estricta y procurar que nadie pueda dudar con fundamento de su actuación.

El Gobernador interino Sr. Ponte, al acusar recibo de sus instrucciones al Sr. Ministro de la Gobernación, le ha prometido complacerlas fielmente, ofreciéndole como garantía el alejamiento de todos los intereses políticos en que vive, por ser sus funciones habituales las judiciales y el respeto igual que le merecen todos los partidos.

Vida mundana

Confortado con los Santos Sacramentos ha dejado de existir en Cádiz el que en vida fué conocido industrial don José Cobos persona estimadísima en el comercio local.

El acto de la conducción del cadáver al Cementerio católico ha constituido una verdadera manifestación de duelo prueba de las amistades conseguidas por el finado en su dilatada vida industrial.

Enviamos a sus desconsolados doientes la expresión del sincero pesar que nos aflige.

Enviamos nuestro más sentido pésame al ilustrado oficial primero de esta Sección Administrativa de 1.ª enseñanza D. Augusto Remón y Rivas, por el fallecimiento de su señor hermano político don Federico Tejero, ocurrido en Zaragoza.

Ha dejado de existir en el día de ayer la que en vida fué virtuosa señora doña Feliciano Rubio Gallur.

Reciba su viudo don Francisco González y demás estimados dolientes, el testimonio de condolencia más sincero.

También ha dejado de existir hoy en plena juventud la señora doña Elvira Ve arde de Grauzados.

A sus padres, y su viudo don José Granados, buenos amigos nuestros, enviamos el testimonio del sincero pésame que hacemos extensivo a la respetable familia de la finada.

El Kursaal Gaditano sigue ofreciéndonos atracciones de efecto y novedad, grandes.

Anoche hizo su debut la Luli, una artista de la que solo se tenían referencias. Estas eran favorables para la debutante y noche resultaron confirmadas, pues nos ofreció un repertorio selecto y extenso.

La Luli posee una timbrada y sonora voz, modula exquisitamente sus originales canciones y adorna su rostro bello y sonriente y con las galas de su vestuario.

Ehonorabue a la gent'l estrella, que hacemos extensiva al notable barito D. Joaquín Quintero Hidalgo nuestro compañero de Redacción ya que él ha sido quien iniciara a aquella en los primeros pasos de su difícil arte.

Ehonorabuena también a la empresa del Kursaal que tanto acierto ha tenido al contratar el selecto número de que nos ocupamos, por creerlo de justicia.

En el exprés de esta tarde, marcharon los señores siguientes:

A Sevilla, don Ramón Muriel.

Al Puerto de Santa María, el notable doctor don Angel Ferrer.

A Jerez de la Frontera, don Joaquín Pérez Lila.

A Málaga, don Ramón Cano.

A Madrid, don Ambrosio Pérez.

Mañana festividad de San Ildefonso, celebra su fiesta onomástica nuestro querido amigo y colaborador, el ilustrado beneficiado de esta S. I. C. D. Ildefonso Flores y Flores.

En el vapor «Reina Victoria» llegaron de Canarias hoy, los recién casados Sres. de Franco y fueron esperado por don Ildefonso Flores.

A las 9 de la mañana del día de hoy, ha fallecido el teniente coronel retirado del arma de Infantería don Angel Vidal de la Hoz.

Reciba su distinguida familia la expresión de nuestro sentimiento.

PETRONIO

Talleres tipográficos Hijos de Gonzalo Cerón Beato Diego, 8—Cádiz.

Vida Religiosa

SANTORAL

Día 23

San Ildefonso, arzobispo, y San Raimundo de Peñafort, confesor.

Día 24

Nuestra Señora de la Paz.
CUARENTA HORAS

Día 23

En la iglesia de San Pablo.

Día 24

En la misma iglesia.

San Ildefonso, arzobispo de Toledo

Este ilustre padre y doctor de la Iglesia española, nació en Toledo en el año 607.

A los pocos años pasó a Sevilla y en su escuela episcopal, que dirigía San Isidoro, completó su educación y se perfeccionó en la virtud. Al volver a Toledo, se retiró al monasterio de San Cosme y San Damián del Orden de San Benito. Ordenóse allí de diácono, y fué elegido abad, a la muerte de Adeodato, con cuya dignidad concurrió a los Concilios VIII y IX de Toledo, atribuyéndole en el primero, la redacción del Canon y que instituyó en España la fiesta de la Expectación del Parto de Nuestra Señora.

El P. Flores en su España Sagrada al ocuparse de este glorioso santo dice que: «Agradecida la Soberana Reina: Madre Virgen al cielo de su siervo se le apareció algunas veces estado en oración», y añade el Cerranense que la Virgen tenía el libro de Ildefonso en la mano y que aun de paso e manifestó la gratitud. También dicen sus biógrafos que recibió de manos de la Santísima Virgen la casulla que se venera en el Sagrario de la iglesia de Oviedo, donde fué trasladada por motivo de la irrupción sarracena.

Entre las obras del santo merecen citarse el libro «Perpetua virgindad de la gloriosa Madre de Dios», «Opúsculos de las propiedades del Padre, Hijo y Espíritu Santo», «El conocimiento del Bautismo» y el apéndice al de San Isidoro «De varones ilustres» y por último varios himnos y los oficios y misa propia de la Inmaculada Concepción, cuya fiesta constituyó en Toledo.

Murió a los setenta y dos años de su edad y nueve de pontificado, el 23 de Enero del año 663.

Vapores entre Cádiz y el Pto. de Sta. María

VIERNES 23

Salidas del Puerto.—A las 12'00 de la mañana.

Salidas de Cádiz.—A las 4'00 de la tarde.

SABADO 24

Salidas del Puerto.—A las 7'00 de la mañana; 2'45 de la tarde.

Salidas de Cádiz.—A las 11'30 de la mañana; a las 4'00 de la tarde.

EMPRESA DE CARRUAJES

DE

José López Domínguez

: : servicio de lujo : :

durante el día y la noche

Oficinas: Isaac Peral

y Constitución, 5.-Cádiz

NOTAS VARIAS

El Gobernador civil de Castellón comunica al de esta provincia su toma de posesión.

La Administración de Contribuciones remite para su publicación en el «Boletín Oficial», los estados del señalamiento de cupo contributivo de los pueblos que tienen Registro fiscal de Urbana.

Por enfermedad de D. José Moreno, alcalde de Puerto Serrano, se hace cargo del despacho de la Alcaldía de dicha villa el primer teniente alcalde D. Diego Poley García.

Para el próximo día 1.º de Marzo, se anuncia la subasta, en las oficinas del 18.º tercio de la Guardia civil de los servicios de prendas de vestuario de uniforme, utensilios, tabladros de camas con banquillos, perchas-armeros, equipos y monturas, correajes de caballería e infantería, medias cañas, zapatos y botas, sombreros y baules.

Los pliegos de condiciones se encuentran de manifiesto en las oficinas de la Subinspección y en las de todos los demás del Instituto

La Instaladora Moderna

NUEVA EMPRESA

autorizada por la casa

Sres. Lebon y C.ª

para toda clase

DE

Instalaciones Eléctricas
Especialidad en instalaciones telefónicas para oficinas, despachos, fábricas, comercios, hoteles y casas particulares.

Oficinas: San Pedro, 2

DE TEATROS

Principal

La perfección con que la compañía Cibrián Meliá interpreta las obras de su repertorio, es el principal aliciente para que el público no pierda una sola representación.

A pesar de que las comedias de Muñoz Seca «Los amigos del Alma» y «Un drama de Calderón» han sido representadas en esta capital ya varias veces por otras compañías pero como se hicieron el martes no las hablamos visto, porque los artistas que interpretaron las mencionadas obras, hicieron una labor a conciencia e inimitable, cosechando nutridos aplausos.

La señora Meliá como ya en repetidas ocasiones hemos manifestado, es una actriz muy notable destacándose por todos conceptos por su figura, dicción, naturalidad y elegancia; dió gran relieve a su papel, demostrando que no injustamente goza de renombre en el arte que cultiva.

Compartieron con ella los aplausos las señoras Soriano y Arnal.

La Srta. Martín, artista gaditana, también fué ovacionada; es joven que promete.

Benito Cibrián estuvo colosal en su papel. Rayaron a buena altura los señores Castiño, Aznárez, Benito y González.

Anoche se llevó a la escena el estreno de la «La maestrilla»; un nuevo éxito para todos.

GALERIN.

Doctor Octavio Ramos Boix

Consultas Médico Quirúrgica diaria de 2 a 5

Calje José del Toro, 19

EUREKA S. A.

Gran Fábrica de pan de todas clases

La única que fabrica el verdadero pan de VIENA y demás clases de LUJO.— La bondad del artículo lo demuestra la producción diaria de **16.000 kilos**, apesar de vender (al parecer) más caro.

Peso completo y mucha higiene

OJO! Solo 200 gramos que le falten a un kilo de pan, hace subir su precio en 15 céntimos.

Compre sus calzados en

LAS BBBB

Calle Prim núm. 22.-Cádiz

Clases de reglamento militar desde 26'50

En Santa Cecilia Oficinas Públicas

HORAS DE DESPACHO

Admon. de Hocienda, (Casa Aduena), de 9 a 14.

Archivos parroquiales; de 11 a 12.

Id de cédulas personales: (Ayuntamiento), de 12 a 18.

Arriendo de Contribuciones. (Alameda de Apodaca), de 11 a 17.

Audiencia: (Plaza de la Reina), de 12 a 18.

Ayuntamiento: de 12 a 18. — Los días festivos, de 12 a 16. Depositaria, de 13 a 16

Comandancia de la Guardia municipal: oficinas, de 8 de la mañana a 8'30 de la noche

Banco de Cartagena: (Plaza de la Constitución), de 10 a 16

Banco de España: (Antonio López, 4) de 11 a 12 — Operaciones de giro, de 11 a 14.

Id. Hispano Americano: Duque del Tetuán 29, de 10 a 16.

Capitanía del puerto: muelle, de sol a sol.

Comisaría de marina: muelle, de sol a sol.

Registro de la Propiedad y Mercantil: Santiago Terry, 12, de 9 a 15.

Provisorato eclesiástico: Palacio Episcopal, de 1 a 13.

Sección de Instrucción Pública de 8 a 13.

Omisión Mixta de Reclutamiento; Casa Aduena, de 8 a 13.

Compañía Arrendataria de Tabacos, Isaac Peral, de 11 a 17

Cuerpo de Seguridad: Cervantes, 45, servicio permanente. Jefe, de 11 a 15 y de 21 a 23

Giro Mutuo: Isaac Peral, 19, de 12 a 14.

Servicios de la Comp.ª Trasatlántica

DE BARCELONA

LINEA DE CUBA-MÉJICO

Servicio mensual saliendo de Bilbao el 19, de Gijón el 20 y de Coruña el 21, para Habana y Veracruz. Salidas de Veracruz el 16 y de Habana el 20 de cada mes, para Coruña, Gijón y Santander.

LINEA DE BUENOS AIRES

Servicio mensual saliendo de Barcelona el 4, de Málaga el 5 y de Cádiz el 7, para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires; emprendiendo el viaje de regreso desde Buenos Aires el día 2 y de Montevideo el 3.

LINEA DEL BRASIL-PLATA

Saliendo de Bilbao, Santander, Gijón, Coruña y Vigo para Rio Janeiro, Montevideo y Buenos Aires, emprendiendo el viaje de regreso desde Buenos Aires para Montevideo, Santos, Rio Janeiro Canarias, Vigo, Coruña, Gijón, Santander y Bilbao.

Además de los indicados servicios, la Compañía Trasatlántica tiene establecidos los especiales de los puertos del Mediterráneo a New-York, puertos del Cantabrico a New York y la línea de Barcelona a Filipinas, cuyas salidas no son fijas y se anunciarán oportunamente en cada viaje.

ANGEL PUGA (S. EN C.)

(Sucesores de J. U. Petty)

CONSIGNATARIOS DE BUQUES.—COSECHEROS Y EXPORTADORES DE SAL.—ALMACENISTAS AL POR MAYOR DE COLORIALES Y PRODUCTOS DEL PAIS

Eseritorio: D. de la Victoria

CADIZ

Comp.ª Trasméditerránea.-Barcelona

Para Sevilla, el vapor

Reina Victoria

Saldrá 22 de Enero. Admitiendo carga y pasajeros

Para Santa Cruz de la Palma, Santa Cruz de Tenerife y Las Palmas.

El vapor

VILLARREAL

Saldrá el 28 de Enero.

Admitiendo carga y pasajeros.

Para Santa Cruz de Tenerife y Las Palmas

El vapor Reina Victoria

Saldrá el 28 de Enero. Admite carga y pasajeros.

Delegación de la C.ª Trasméditerránea.

Isaac Peral, 25



Vapores Correos Españoles

= DE =

--Pinillos, Izquierdo y Compañía--

S. en C.—CADIZ

Servicio a las Islas Canarias, Puerto Rico y Cuba, Estados Unidos de América, Estados Unidos del Brasil y Repúblicas del Uruguay y Argentina.

VAPORES QUE TIENE ESTA COMPAÑIA
INFANTA ISABEL.—CATALINA.—BARCELONA

CADIZ.—BALMES
CONDE WIFREDO.—MARTIN SAENZ
MIGUEL M. PINILLOS

SERVICIO PARA SANTOS, MONTEVIDEO
Y BUENOS AIRES

Salidas fijas desde Barcelona, Valencia, Almería, Málaga
Cádiz y Las Palmas

SERVICIO QUINCENAL A LAS ANTILLAS